

La Bula Unam Sanctam, cuidadosamente estudiada por Lagarde, y el atentado de Anagni, marcan el apogeo de ambas posiciones.

La maestría con que Lagarde se mueve, en medio de innumerables documentos y estudios doctrinarios, hacen de su obra un tipo maestro de estudio histórico-jurídico. Todo el proceso de las ideas aparece delineado con mano segura; y el ambiente de la gran Edad Media al comenzar su declinación, imprescindible de conocer para comprender el mundo moderno, se nos entrega a través de la labor de una inteligencia segura y profunda.

El primer tomo de esta monumental obra se cierra, desbrozado ya el camino para el estudio de los aspectos sociales de la escolástica, y de los teóricos del laicismo, Marsilio de Padua y Ockam.

Esta tercera edición, precisa y reorganiza algunos puntos. Esperamos contar con toda la obra dentro de poco tiempo. El tema de la construcción de la ciudad, fuera de toda influencia de la religión, no ha perdido nada de su interés, ni de su actualidad.

F. STORNI, S. I.

## LIBROS RECIBIDOS\*

**Les Etudes Bergsoniennes**, vol. IV. (15,4 x 20,5 cm.; 256 págs.). Aibin Michel, Paris. 1956.

Este nuevo volumen se abre con el tema de la historia en Bergson, tratado por R. Polin y R. Aron (Cfr. *GM.*, XII (1957), 180-182, breve pero interesante comentario de F. Battaglia). A continuación, S. Dresden trata de la estética en Bergson. De los estudios siguientes, queremos llamar la atención especialmente sobre el de L. Husson, quien estudia la libertad en Bergson, con mucho acopio de textos, y buen sentido crítico. Entre las crónicas, nos ha interesado la que se refiere a Italia, por la abundancia de autores mencionados. Cierra la publicación una bibliografía bergsoniana, complementaria de las ya conocidas, y que abarca, año por año, desde 1945 a 1952.

**Maurice Vanhoute, La Méthode Ontologique de Platon.** (17 x 24 cms.; 193 págs.). Nauwelaerts, Louvain, 1956.

Descripción de las etapas del método platónico, a través de los diálogos. Discusión de los principales trabajos publicados hasta ahora sobre el tema. El autor opta por la tesis de una cierta dualidad en el método de Platón (que no es un dualismo en el pensamiento del maestro): son dos líneas en su origen, que tienden a unirse en una armonía superior. La introducción, expone el método de trabajo del autor. La primera parte del libro, expone las interpretaciones de Festugière y Loriaux, y las critica. La segunda parte del libro, expone largamente la propia sentencia. La conclusión de todo el libro es un buen resumen de la dualidad del método platónico, siguiendo la evolución, a través de los Diálogos, de la noción platónica de inteligibilidad. Cierra el libro una completa bibliografía del tema, y un índice de los principales textos platónicos estudiados.

**Johannes B. Lotz, Das Urteil und das Sein.** (16 x 23,8 cms., XXIII y 218 págs.). Verlag Berchmanskolleg, Pullach, 1957.

Segunda edición de la obra del mismo autor, agotada, que se titulaba "Sein und Wert": reestructuración, en busca de la raíz metafísica del tema primitivo,

\* En esta sección, mencionamos las revistas con las mismas siglas de la sección adjunta, FICHERO Y SELECCIÓN DE REVISTAS.

que encuentra en el juicio. Como instrumento de trabajo, comienza con una buena y completa bibliografía de obras que se hallan en su línea; notas al pie de la página, que de continuo remiten a los lugares paralelos; índice analítico muy claro, que deja ver la estructura de la obra, su solidez, y la madurez del pensamiento del autor. La obra toca cuatro temas fundamentales: esencia y sede de la trascendencia, análisis del juicio como paso al ser indeterminado, y como paso al Ser Subsistente; y, finalmente, la estructura interna del mismo ser trascendente. La obra termina con un epílogo, que es el comentario de las críticas que otros le han hecho, y la crítica que él mismo hace a las posiciones de los otros; la exposición de dos concepciones sobre el juicio, la de Heidegger y la de de Vries; y una serie de insinuaciones sobre el ulterior desarrollo de su propia doctrina, a partir de trabajos ajenos y propios. Obra magistral, digna del autor, y del centro de estudios al que pertenece.

**Nicolás Berdiaef, Le sens de la création. Un essai de justification de l'homme.** (11 x 15 cms.; 467 págs.). Desclée, París. 1955.

Obra de importancia para la historia de las ideas, porque nos presenta un pensador que se adelantó a su época. Actualmente podemos nosotros ver hasta qué punto se excedió, o interpretó mal la realidad que él vivió demasiado subjetivamente; entonces, cuando él escribió esta obra, nos hubiera resultado más difícil.

Interesantes, tanto la presentación del traductor (L. J. Cain), como el prefacio de St. Fumet: la personalidad del autor, y la trascendencia particular de esta obra en su pensamiento, necesitan de todas esas presentaciones. El mismo autor, además del texto, nos ofrece una introducción, y notas amplias en cada capítulo: sentía la complejidad de su propio pensamiento.

Libro rico en ideas, y con abundantes referencias a otras personalidades del tiempo y del ambiente intelectual de su autor. Oportunamente haremos un comentario. Por el momento, señalamos la amplia repercusión que esta obra ha tenido en el ambiente de la filosofía cristiana, como se ve por la lista de juicios bibliográficos que damos a continuación.

Cfr.: *Bijdr.*, 8 (1957), 104-105 (H. Geurtsen); *BVCh.*, 18 (1957), 115-117 (P. Evdokimov); *CdV.*, XI (1956), 279-285 (Bertoglio); *CiTom.*, LXXXIV (1957), 197; *EtF.*, 11 (1956), 100-101; *EphTL.*, XXXII (1956), 575 (G. Philips); *G.*, XXXVII (1956), 93-103 (A. Korinec); *Pen.*, XII (1956), 331; *RFM.*, XV (1956) 79-87 (O. Market); *RFNS.*, XLVIII (1956), 386-390 (A. Bausola); *RPF.* (1957), 220-221; *RSPT.*, XLI (1957), 537-538 (M.-D. Philippe); *ThSt.*, 17 (1956), 280-281.

**Roberto Zavalloni, La libertà personale nel quadro della psicologia della condotta umana** (17.5 x 24 cms.; 310 págs.). Vita e Pensiero, Milano. 1955.

Como lo indica el título, la obra tiene dos partes netas: la primera, analítica, que detalla las experiencias psicológicas de la elección humana; y la

segunda, sintética, valora filosóficamente esas experiencias. Para esta valoración, el autor señala el fundamento, y la significación del acto de elección; completa esta exposición, llamando la atención sobre las consecuencias morales, sociales y pedagógicas de su concepción (personalista) de la libertad de elección. Acerca de este último aspecto del problema, remitimos a la obra anterior del mismo autor, *Educazione e personalità* (Cfr. *CyF.*, XII-47 (1956), 119-124).

Cfr.: *Ant.*, XXXI (1956), 446-448 (F. Cauvet); *G.*, XXXVIII (1957), 166-167 (De Finance); *NRTh.*, 79 (1957), 758-759 (A. Thiry); *NSch.*, XXXI (1957), 288-290 (B. Bonansea); *RECB.*, 16 (1956), 289-290.

**Henry van Laer, The Philosophy of Science** (en colaboración con H. Koren); I Part: Science in general. (18 x 26 cms.; XVII, 164 págs.). Nauwelaerts. Louvain, 1956.

La introducción explica el título del libro, las divisiones del texto, el método. Después de un breve capítulo sobre el término "ciencia", y su sentido, entra en materia: ciencia como sistema, abstracción en las ciencias, necesidad en las mismas; objeto, fundamentación, métodos, inducción científica, hipótesis y teoría, argumentación. Esta rápida enumeración deja entender la claridad de este tratado, uno de los mejores que hemos visto sobre el tema. Un breve índice de autores, y un índice (alfabético y analítico) bastante completo de temas, facilita su consulta.

**Waldo Ross. Hijos de la roca** (El pensamiento de Guillermo Francovich). (12 x 19 cms.; 227 págs.). Ediciones Orión. México. 1954.

Antología de los trabajos más personales de Guillermo Francovich, precedida de un estudio de Waldo Ross sobre la personalidad, las obras y algunos de los pensamientos fundamentales del mismo. Este estudio se cierra con una bibliografía completa, y la mención de dos estudios similares. La antología toca, entre otros, los siguientes temas: sentido de la vida del hombre, verdad y error, el espíritu, y el amor. El título del libro, un poco desconcertante, quiere señalar sin duda que todo el pensamiento de Francovich apunta a lo propio del pensamiento latino-americano (Cfr. *CyF.*, XII-47 (1956), 115-116).

**Martin Grabmann. Mittelalterliches Geistesleben** (Abhandlungen zur Geschichte der Scholastik und Mystik). Band III. Mit der Bibliographie M. Grabmann, herausgegeben von Ludwig Ott. (15,5 x 23 cms.; XI-479 págs.). Hueber Verlag. München. 1956.

Cfr.: *CyF.*, XIII (1957), 238; *CoFr.*, 27 (1957), 331-332; *EphTL.*, XXXIII (1957) 374-375 (G. Franssen); *NRTh.*, 79 (1957), 199 (C. Dumont); *RechSR.*, XLV (1957), 313-314 (G. Dumeige); *Sch.*, XXXII (1957), 470-471 (Weisweiler); *ZKTh.*, 79 (1957), 313-314 (Coreth).

**Kant und die Scholastik heute**, herausgegeben von Johannes B. Lotz (15,5 x 23,5 cms.; VIII - 279 págs.). Pullacher Philosophische Forschungen, Band I. Verlag Berchmanskolleg, Pullach. 1955.

Esfuerzo por encontrar un terreno común de Kant con la Escolástica, señalando además los aspectos en que el primero ha podido contribuir al desarrollo de la misma. Cabe destacar, como instrumento de trabajo, una bibliografía cronológica, compilada por Brugger, sobre Kant en general, sobre sus obras, sobre los problemas kantianos en particular; y una bibliografía de los estudios comparativos en general y sobre cada problema en particular. Un índice de temas y personas de la misma bibliografía, la valoriza mucho más. Digamos todavía que la bibliografía comienza en 1920, cuando la Escolástica inicia su diálogo con Kant; y abarca, tanto las publicaciones de la Escuela, como la de otras orientaciones cristianas, llegando hasta 1955. Obra valiosa en los detalles, y en el conjunto.

**Philosophy Today**. Publicación trimestral. Volumen I. n. 1 (March. 1957). Publicada por la Sociedad de la Preciosísima Sangre. Dirección: Saint Joseph's College. Collegeville, Indiana. USA.

Nueva publicación, en estilo de Digesto filosófico. Además del resumen de los artículos, indica las características de las revistas de donde han sido tomados, y la personalidad de cada autor. Esta selección puede prestar un servicio a las bibliotecas que no se hallan en condiciones de recibir regularmente las grandes colecciones de revistas; y, en general, puede —a través de la misma selección— dar una idea de ciertas constantes del pensamiento de la actualidad (y a esto apunta sin duda el nombre escogido como título de la publicación).

**Emilio Carilla. Pedro Henríquez Ureña** (tres estudios). (15,8 x 23 cms.; 56 págs.). Universidad Nacional de Tucumán. Departamento de extensión universitaria Tucumán. 1956.

Los tres estudios son: una biografía del personaje, acotaciones a su obra, y, finalmente, su americanismo. Este último estudio da lugar a una interesante enumeración de opiniones sobre el americanismo en literatura, que podría integrarse dentro de un estudio más amplio: recordemos, por ejemplo, el tema de la posibilidad de una filosofía americana, en el Congreso de Santiago de Chile (Cfr. *CyF.*, XII-47 (1956), 115-116).

**Luis Alonso Schökel, La formación del estilo**. (16 x 21,5 cms.; 322 págs.). Tercera edición. Sal Terrae, Santander. 1957.

Nueva edición, que separa la parte del profesor (que presentamos) de la del alumno (Cfr. *CyF.*, XIII (1957), 113). Tres meditaciones para el profesor, nos introducen en la concepción que el autor tiene del mismo, de su papel frente al alumno, y de su actitud frente al sistema. Los temas fundamentales del libro son: el vocabulario, la corrección, el trabajo del estilo, y los distintos estilos. Libro recomendable por el equilibrio, la practicidad, y la experiencia

magistral de su autor. Complemento indispensable en la formación humana de un buen filósofo y también de un buen teólogo.

**Varios. Iniciación Teológica**. Tomo I: Las fuentes de la Teología. Dios y su creación, 14,2 x 22 cms.; 605 págs.). Herder. Barcelona, 1957.

Buena es la repercusión que ha tenido, en otros ambientes, el original y las traducciones de la *Initiation théologique*. Nos parece interesante notarlo, como adelanto de las repercusiones que puede tener entre nosotros.

Cfr.: *CyF.*, XIII (1957), 116; *AmCl.*, 62 (1952), 493; *Bull. Thom.*, VIII (1947-1953) 715-718 (M.-D. Chenu) y n. 1334; *Et.*, 274 (1952), 263-264; *G.*, 34 (1953), 97-99 (M. Flick, Z. Alszeghy); *NRTh.*, 76 (1954), 758 (J. Galot); *RT.*, LV (1955), 413-415 (M. J. Nicolas); *RThPh.*, 1952 (247-249) (G. Widmer); *ThSt.*, 16 (1955), 145-146 (P. J. Sullivan); *VSS.*, 87 (1952), 188-191.

**Hugo Rahner, S. I., Die Kirche. Gottes Kraft in menschlicher Schwäche**. (15,1 x 23,7 cms.; 20 págs.). Herder. Freiburg. 1957.

Tres ideas sobre la Iglesia, Poder de Dios en la debilidad humana: esta debilidad de la Iglesia (la astenia, de que habla S. Pablo) es un hecho de fe, es una prueba de la misma, y es para nosotros motivo de alegría. Ubicación del misterio de la debilidad de la Iglesia, en el desarrollo de su historia terrena. Cálida meditación teológica, en estilo de predicación: la personalidad de su autor se retrata plenamente en este pequeño folleto.

**Karl Adam. Jesucristo**. (14,5 x 21,5 cms.; 304 págs.). Herder. Barcelona. 1957.

Segunda edición castellana, corregida de acuerdo con la octava edición alemana del original. Es la respuesta de un teólogo al interés indiscutible que Cristo despierta en el hombre del siglo XX. El misterio de Cristo, y la realidad del hombre de hoy: son los dos temas fundamentales de este libro, que no ha quedado atrasado, porque su autor se había adelantado a los hombres de su generación.

**Le Publicain, Pourquoi je l'aime**. (14 x 19,5 cms.; 102 págs.). Les Editions Notre-Dame de la Trinité, Blois. 1957.

El pseudónimo oculta un convertido que nos narra, en el itinerario externo de su peregrinación por santuarios marianos, el itinerario interior de su conversión. Este libro tiene un realismo sobrenatural que absorbe la atención del lector. Es un testimonio veraz de la realidad de la gracia: por eso tal vez su autor lo dedica a los mártires de la China, y a los héroes de Hungría. Es un libro de meditación, basado en la Escritura, en la historia de Lourdes y de Fátima, y en hechos contemporáneos. Libro breve, pero denso de ideas personales, profundamente sentidas.

**Didier de Cré, Notre-Dame de la Trinité. Méditations théologiques: .1. Le grand Vocable.** 14,5 x 21 cms.; 354 págs.). Librairie Mariale et Franciscaine, Blois. 1957.

Contribución a la mariología moderna, que busca las relaciones de Nuestra Señora con las Tres Divinas Personas. Oportunas disgresiones sobre la naturaleza de los vínculos existentes entre la Iglesia y Cristo, sobre los caminos místicos, y sobre la inhabitación de la Trinidad en toda alma justificada. La primera parte del libro, considera los títulos de María Santísima respecto de cada Persona divina. La segunda, a Nuestra Señora en la vida que la Trinidad vive en cada alma nuestra. Y la tercera, a Nuestra Señora, en la gloria de la Santísima Trinidad. Libro preparado para una lectura meditada y teológica.

**Josef Staudinger S. I. Die Bergpredigt.** (15 x 22,5 cms.; 360 págs.). Herder, Viena. 1957.

Una de las pocas obras católicas sobre el tema. Cuidadosa exégesis; y, al mismo tiempo, obra de espiritualidad, apta para la meditación personal. Ofrece sugerencias útiles para la predicación. Un amplio apéndice ofrece pormenores interesantes, que completan el estudio hecho en el texto mismo. Señalamos sobre todo el resumen que ofrece sobre las opiniones acerca de la cuarta petición del Padrenuestro. Termina con una buena bibliografía del tema del libro; y un índice de textos del Antiguo y Nuevo Testamento. Util índice de autores mencionados y estudiados.

**Eduardo Martínez. Obispo de Zamora. Estudios exegeticos sobre los Evangelios dominicales y festivos.** (15,5 x 21 cms.; 885 págs.). Segunda edición. Univ. laboral J. A. Girón, Zamora. Herder, Buenos Aires. 1955.

Cada estudio ofrece el texto (no sólo el dominical, sino también el paralelo, tomado de los otros Evangelios), la impresión litúrgica, las circunstancias, el contexto, la explicación del texto (donde el autor se manifiesta informado, y hace una verdadera exégesis del mismo), las enseñanzas dogmáticas, las aplicaciones morales, y las reflexiones pedagógicas. En esta parte aplicada se muestra sobrio y atinado. Un índice de materias facilita mucho la consulta rápida.

**Juan A. de la Lama Arenal. Práctica de la meditación: Comentarios al Evangelio en forma de meditaciones.** (15,5 x 21 cms.; 675 págs.). Editorial Cantabria, Santander, 1956.

Una instrucción previa, a modo de prólogo, trata del modo de orar meditando, de los fines de la meditación, y de su materia. Las primeras meditaciones, más breves, toman temas previos a los del Evangelio (fin del hombre, pecado, postrimerías). Las meditaciones evangélicas comienzan por la Encarnación. El libro termina meditando sobre Dios. Junto a la amplitud de temas, hay cierta abundancia en la expresión: el autor detalla pensamientos y afectos, dejándole al lector únicamente el trabajo de leer.

**Aurelio Espinosa Polit, La dicha que vivimos: Nuestra vocación a la luz de los Evangelios y Epístolas.** (11 x 16 cms.; 287 págs.) Sal Terrae. Santander. 1957.

Libro basado —como nos dice su autor— en la fe; y escrito para los que tienen fe, sobre la dicha de la vocación. Los textos de la Escritura, comentados o simplemente citados (se puede ver una lista muy útil, puesta al final), se van entrelazando y completando los unos a los otros, dándonos una visión sobrenatural de la gracia de la vocación. Tres temas: principio y término de la vocación, formación y obstáculos, actuación de la vocación apostólica. Al final, un interesante apéndice, con la simple cita de los textos, sin comentarios, como preparación inmediata para la oración, o para la lectura meditada. Nada nuevo en su fondo, pero muy práctico y pastoral.

**Alberto R. Torres, Abranos la verdad: Sobre los misterios de la vida y del amor).** 10,8 x 15 cms.; 141 págs.). Sal Terrae, Santander, 1957.

Orientaciones, escritas para ser leídas por una adolescente. Pueden servir como introducción para una orientación más personal. La presentación tipográfica, y las fotografías bien escogidas; ayudarán a que el libro se tome en las manos con interés; y sus ideas harán bien, porque están presentadas con prudencia y seguridad. Es un pequeño libro que también puede orientar al educador y al sacerdote, acerca de la manera de tratar este tema.

**Oficina de Información Diplomática. La situación del protestantismo en España.** (Seis estudios sobre una campaña de difamación contra España). (19,5 x 27 cms.; 183 págs.). Segunda edición. Madrid. 1955.

Los temas principales son: planteamiento del problema, importancia demográfica del protestantismo español, repartición geográfica, estructura confesional, datos históricos, base económica, situación legal, y de hecho.

Una serie de apéndices complementan documentalmente estos estudios: capillas y centros protestantes en España, actividades de sectas, y textos tomados de libros, revistas y discursos sobre el mismo tema. Publicación interesante, para documentarse o ambientarse en la cuestión.

**Salvador M. Dana Montaño. La solución del problema universitario argentino, las universidades libres. Carta a los argentinos con vocación por la enseñanza libre).** (16,2 x 23,2 cms.; 32 págs.). Santa Fe. 1957.

Una exposición, respaldada por veinte años de preocupación por el tema de la Universidad argentina. Enumeración de las dificultades que hasta el presente ha experimentado nuestra Universidad: la solución sería la universidad libre. Oportuna mención de las experiencias de otros países, que muestran la posibilidad de tal solución al inveterado problema de nuestra universidad estatal. Termina con una carta personal al Profesor Romero, en la que rebate los argumentos que éste expusiera un día (12-2-57) en La Nación.

Harry A. Wolfson. *The Philosophy of the Church Fathers. Faith-Trinity-Incarnation*. 15,5 x 22,5 cms.; XXVIII - 635 págs.). Harvard University Press, Cambridge Massachusetts. 1956

Cfr.: *Ant.*, XXXII (1957), 76-78 (R. Weijenborg); *G.*, XXXVIII (1957), 568-571 (A. Orbe); *NSch.*, XXXI (1957), 281-284 (J. M. Egan); *RechSR.*, XLIV (1956), 605-610 (J. Danielou); *RSPT.*, XLI (1957), 283-284 (Th. Camelot); *T.*, 31 (1956-1957), 605-611 (H. Musurillo); *ThSt.*, 17 (1956), 694-598 (J. Danielou).

Bernard Leeming. *Principles of Sacramental Theology*. (14,5 x 22 cms.; XXX 690 págs.). Longmans, Londres. 1955.

Cfr.: *EphTL.*, XXXIII (1957), 112-113 (G. Philips); *IThQ.*, XXIV (1957), 185-187 (G. Mitchel); *RAM.*, XXXIII (1957), 89-90 (J. Bonsirven); *RSPT.*, XLI (1957), 550-551 (R.-M. Gy); *ThSt.*, 17. (1956), 256-260 (P. Palmer).

Bernhard Poschmann, *Busse uns Letzte Ölung* (Handbuch der Dogmengeschichte, Band IV: Sakramente). (18 x 26,5 cms.; 138 págs.). Herder-Freiburg. 1951.

Cfr.: *Ang.*, 29 (1952), 420 (G. Geenen); *Bull. Thom.*, IX (1954-1956), n. 175; *EphTL.*, 36 (1952), 100-101 (G. Philips); *NRTh.*, 74 (1952), 874 (L. Renwarth); *RechSR.*, 42 (1954), 267-270 (C. Baumgartner); *RSPT.*, XXXVI (1952), 486-488 (Th. Camelot) y 659-660 (H. F. Dondaine); *Sch.*, XXVIII (1953), 241-246 (H. Weisweiler).

Joseph Lecler. *Histoire de la Tolérance au siècle de la Reforme*, tome I-II. (14 x 22,5 cms.; 403 y 459 págs.). Aubier. Paris. 1955.

Importante contribución al estudio del tema. La repercusión, en los ambientes especializados, ha sido grande.

Cfr.: *AHSI*, XXIV (1955), 429-433 (P. Blet); *CiCat.*, 106-III (1955), 640-642; *Et.*, 248 (1956), 463-464; *G.*, XXXVII (1956), 323-326 (P. Galtier); *IThQ.*, XXII (1955), 369-372; *RSPT.*, XXXIX (1955), 485; *RSR.*, XXIX (1955), 262-263 (L. Bouyer); *RT.*, LVI (1956), 300-321 (P. Mesnard); *StZ.*, CLVII (1955-1956), 153-154 (H. Becher).

Albert Hartmann, S. I. *Toleranz und christlicher Glaube*. (12 x 21 cms.; 282 págs.). Knecht, Frankfurt a./M. 1956.

Cfr.: *CyF.*, XIII (1957), 238; *Bijdr.*, 8 (1957), 89 (A. Knockaert); *RechSR.*, LXIII (1955), 628-631 (J. Lecler); *Sch.*, XXXI (1956), 150-151 (de Vries).

Charles de Koninck. *La piété du Fils*. (22 x 17,5 cms.; XII y 232 págs.). Les Presses Universitaires Laval, Québec. 1954.

Cfr.: *CyF.*, XIII (1957), 239; *Ang.*, XXXIII (1956), 344; *RechSR.*, LXV (1957), 155 (Rondet).

## FICHERO Y SELECCION DE REVISTAS

Esta sección comprende:

- el Fichero de Revistas Ibero-Americanas, que registra cuanto de filosofía y teología se publica en las naciones de habla hispana y portuguesa: España, Portugal, México, Centro y Sud América.
- la Selección de Revistas publicadas en Europa y Norte América.

Esta sección se publica en cuatro partes:

1. Fichero de Filosofía, en la primera entrega del año.
2. Fichero de Teología, en la segunda entrega.
3. Selección de Filosofía, en la tercera entrega.
4. Selección de Teología, en la cuarta entrega.

## SIGLAS DE REVISTAS

- |  |   |
|--|---|
| AA = <i>Anthologica Annu</i> . Roma.   | AUCh = <i>Anales de la Universidad de Chile</i> . Santiago.                   |
| ACME = <i>Annali della Facoltà di Filosofia e Lettere della Università Statale</i> . Milano. | Aug = <i>Augustinus</i> . Madrid.   |
| AF = <i>Archivio di filosofia</i> . Roma.  | BFCL = <i>Bulletin des Facultés catholiques de Lyon</i> . Lyon.               |
| AHDLM = <i>Archives d'histoire doctrinale et littéraire du moyen âge</i> . Paris.            | Bib = <i>Biblica</i> . Roma.  |
| AIA = <i>Archivo Iberoamericano</i> . Madrid.  | Bijdr = <i>Bijdragen</i> . Leuven.  |
| AIDS = <i>Arquivos do Instituto de direito</i> . São Paulo.                                  | Bo = <i>Bolívar</i> . Bogotá.   |
| AiP = <i>Anales del Instituto de Investigaciones Pedagógicas</i> . San Luis (Argentina).     | Bro = <i>Broteria</i> . Lisboa.   |
| AmCl = <i>L'Ami du Clergé</i> . Paris.   | BUC = <i>Boletín de la Universidad Compostelana</i> . Santiago de Compostela. |
| Ang = <i>Angelicum</i> . Roma.   | BVCh = <i>Bible et Vie chrétienne</i> . Paris.                                |
| Anton = <i>Antonianum</i> . Roma.  | CaLa = <i>Cahiers Laënnec</i> . Paris.  |
| Anth = <i>Anthropos</i> . Freiburg.  | CBQ = <i>Catholic Biblical Quarterly</i> . (The). Washington.                 |
| APh = <i>Archives de Philosophie</i> . Paris.  | CdV = <i>Città di Vita</i> . Firenze.   |
| Apol = <i>Apollinaris</i> . Roma.  | CdD = <i>Ciudad de Dios (La)</i> . El Escorial (España).                      |
| Arb = <i>Arbor</i> . Madrid.   | CF = <i>Cuadernos de Filosofía</i> . Buenos Aires.                            |
| ATG = <i>Archivo Teológico Granadino</i> . Granada.  | CHA = <i>Cuadernos Hispanoamericanos</i> . Madrid.                            |
| AUCE = <i>Antes de la Universidad Central del Ecuador</i> . Quito.                           | Chr = <i>Christus</i> . Paris.  |
| AUCV = <i>Anales de la Universidad Central de Venezuela</i> . Caracas.                       | ChrM = <i>Christ au Monde</i> . Roma.   |
|  | CiCat = <i>Civiltà Cattolica</i> . Roma                                       |
|  | CiTom = <i>Ciencia Tomista</i> . Madrid.                                      |